
Protokoll zur Jahreshauptversammlung 2021

Sitzungsort: Sportheim SV Polling
Sitzungsdatum: Mittwoch 25.08.2021
Beginn: 19:10 Uhr
Ende: 20:18 Uhr

Anwesende: Mitglieder lt. Anwesenheitsliste

Entschuldigt: Tobias Rauch, Daniel Mork

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Vorsitzende begrüßt die anwesenden Mitglieder, sowie den Pressevertreter, Bürgermeister
Martin Pape und Gemeinderat Stefan Loy. Die Jahreshauptversammlung im Januar musste aufgrund
von Corona leider ausfallen.
Die Versammlung wurde form- und fristgerecht bekannt gemacht durch Aushang der Einladung
am 05.08.2021 im Torbogen, sowie durch die Anzeige im Kreisboten am 21.08.2021 und im
Münchner Merkur am 20.08.2021. Die Vorsitzende stellte die Beschlussfähigkeit fest. Alle Mitglieder
sind mit der Tagesordnung einverstanden.

Die Zahl der anwesenden Mitglieder beträgt 24 Personen – davon 24 stimmberechtigte Mitglieder
(ein Mitglied kommt noch ein wenig später, dann 25 Mitglieder).

Die Vorsitzende bittet um einen kurzen Moment der Stille für die verstorbenen Mitglieder des SV
Polling:

● Erwin Gilg am 15.03.2020 (80 Jahre), Mitglied seit 1960
● Marlene Ratzer am 25.03.2020 (82 Jahre), Mitglied seit 1990
● Herbert Gschwender am 20.12.2020 (82 Jahre), Mitglied seit 1993
● Josef Plonner am 13.03.2021 (72 Jahre), Mitglied seit 1996
● Erwin Klupsch am 23.03.2021 (79 Jahre), Mitglied seit 1955, von 1971 - 1974 Vorsitzender

und viele Jahre Abteilungsleiter Fußball
● Ulrich Bauer am 23.05.2021 (71 Jahre), Mitglied seit 1968
● Hermine Prestele am 9.7.2021 (98 Jahre) als ältestes Mitglied, Mitglied seit 1979
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TOP 2: Genehmigung der letzten Niederschrift

Das bei der Versammlung ausliegende Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung vom 05.
Januar 2020 wurde einstimmig von der Versammlung genehmigt.

TOP 3: Bericht der Vorsitzenden

Rückblick 2020/2021:

Folgende Sitzungen fanden 2020 statt:
Letzte JHV am 05.1.2020
1 Vereinsausschusssitzung (25.03.20 geplant, aber abgesagt und 18.8.21)

2 Vorstandssitzungen (26.8.20 und 21.7.21 )

4 JHV der Abteilungen

0 Jugendleitersitzungen

Rückblick 2021:

Das Vereinsheim wurde am 16.03.2021 geschlossen.

Die Komplettschließung der Sportstätten erfolgte am 10.06.2020. Im Sommer konnte unter

Auflagen wieder vorübergehend geöffnet werden. Die Vorsitzende hat dafür am 26.06.2020 ein

Hygienekonzept erstellt.

Am 23.10.2020 mussten die Sportstätten erneut komplett geschlossen werden.

Die erneute Öffnung der Sportstätten war dann erst wieder am 10.06.2021 möglich, wofür es ein

neues Hygienekonzept vom 09.06.2021 gab.

Bei der Nutzung der Räumlichkeiten im Vereinsheim müssen Anwesenheitslisten und

Reinigungslisten ausgefüllt werden.

Rückblick 2020/2021:

Am 17.03.20 wurde ein Defibrillator für das Vereinsheim angeschafft. Die Kosten beliefen sich auf
2.696 €. Die Abteilungen Turnen und Fußball sowie die Sparkasse Oberland haben die Anschaffung
mit einer Spende von jeweils 500 € unterstützt. Es sollte bereits letztes Jahr eine
Einführungsschulung stattfinden, diese musste aber aufgrund von Corona ausfallen. Eine Schulung
ist nun für die zweite Jahreshälfte 2021 geplant.
Der Defibrillator ist auch für die Anwendung an Kindern geeignet.
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Die Firma Schröder Maschinenbau hat Hygienespender verlost. Die Vorsitzende hat dabei zwei
Stück für den SVP gewonnen. Diese sind bereits im Einsatz, vor allem bei der Abteilung Fußball
während Spielen.

Die Abteilung Basketball hat als Nachfolger für Dieter Wolff einen neuen Abteilungsleiter, Daniel
Mork zusammen mit Ehefrau Katharina.

Dieser hat für Oderding für den Teerplatz zwei höhenverstellbare Basketballkörbe besorgt, die von
jedem genutzt werden dürfen. Diese wurden von der Gemeinde Polling finanziert, um die
Aufstellung kümmert sich die Abteilung Basketball.
Der alte Korb wird in Polling am Sportplatz aufgestellt.

Die Abteilung Tennis hat ebenfalls einen neuen Abteilungsleiter, Tobias Rauch.

Die Abteilung Tischtennis ist seit langer Zeit ohne Abteilungsleiter bzw. gar nicht aktiv. Die
Tischtennisplatten wurden auch teilweise schon verkauft. Sollte sich bis Ende des Jahres kein
Abteilungsleiter finden, der die Abteilung wieder aufbaut, muss diese leider geschlossen werden.

Vorschau 2021/2022:

Der Platz in Oderding wird sehr gut angenommen, vor allem seit auch das Überqueren der Ammer
aufgrund der neuen Brücke viel sicherer ist als zuvor.
Nun werden zusätzlich zu den Umkleidecontainern noch ein Duschcontainer gewünscht.
Eine Installation dieses Containers wäre neben den Umkleidecontainern möglich. Um direkt von den
Umkleiden in die Duschen zu gelangen, würden die vorhandenen Fenster durch Türen ersetzt
werden (siehe Bild unten).
Es wurde bereits ein Angebot eingeholt, dieses liegt bei ca. 23.000 € brutto. Da es sich um eine
große Summe handelt, wurde um Unterstützung der Gemeinde gebeten. Auf eine baldige Antwort
wird gehofft, da die Lieferzeit derzeit fünf Monate beträgt.

3



Von der Abteilung Stockschützen wurde die Idee vorgebracht, dass fünf Stockbahnen überdacht
werden.
Dadurch könnte die Abteilung auch bei schlechtem Wetter trainieren oder Spiele durchführen.
Die Bahnen könnten ebenso von anderen Abteilungen genutzt werden und auch von der Gemeinde
für Veranstaltungen oder auch von den Musikern.
Es wäre auch möglich, den Boden austauschbar zu gestalten, so dass z.B. auch die Turner die
Bahnen nutzen könnten. Als weiterer Schutz gegen schlechtes Wetter wäre auch eine Plane, die
einmal um die Überdachung herum eingespannt werden kann, möglich.
Es wird bereits ein Angebot von der Firma Ludwig & Plonner eingeholt.

Die Vorsitzende hofft, dass dieses Jahr wieder der Hapfelmeierlauf, der Weihnachtsmarkt und der
Glühweinstand stattfinden können.

TOP 4: Bericht über den Abschluss des Bauvorhabens und Betriebskosten 2020

Abschluss Bauvorhaben:

Der gute Ablauf und der erfolgreiche Abschluss der Baumaßnahme konnte nur mit zahlreicher Hilfe
und Spenden und vor allem auch durch die ca. 5.500 Stunden an Eigenleistung der Mitglieder so gut
funktionieren.
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Gerhard Eichberger ergreift danach das Wort und dankt auch der Vorsitzenden für ihre tolle
Leistung und die gute Kalkulation der Baumaßnahme.

Betriebskosten 2020:

Nach Abschluss der Baumaßnahme ist nun der SVP für alles rund um das Vereinsheim selbst
verantwortlich, wie z.B. die Reparaturen.
Die Gesamtbetriebskosten für 2020 belaufen sich auf insg. 17.928,19 €. Einige Kosten wurden
bereits von den Abteilungen zurückerstattet, wie z.B. der Strom. Jede Abteilung, die das
Vereinsheim nutzt, hat ihren eigenen Zähler, der genutzte Strom wird dann Ende des Jahres
abgerechnet.
Die Kosten für die Tiefenbachhalle wurden von der Gemeinde nur zur Hälfte berechnet, da die Halle
auch nur ein halbes Jahr genutzt wurde. Der geringere Betrag ist aber erst in der Abrechnung der
Betriebskosten für 2021 ersichtlich, da die Kosten immer erst im Folgejahr abgerechnet werden.
Daher ist in der später folgenden Finanzübersicht für 2020 noch der gesamte Betrag (für 2019)
enthalten.
Nach Abzug der bereits erstatteten Beträge betragen die Betriebskosten 2020 11.248,25 €.

Die Vorsitzende bedankt sich bei der Vorstandschaft des SV Polling und den Abteilungsleitern.
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Ebenso bei allen Ehrenamtlichen und Spendern sowie natürlich bei allen Mitgliedern, die dem SVP

auch während der Pandemie treu geblieben sind.

TOP 5: Bericht des Jugendleiters

Bericht Jugendleiter:

Christopher Daniels begrüßt auch nochmal alle Anwesenden.

Die Verteilung des Jugendbudgets der Gemeinde unter den Abteilungen erfolgt anhand der ein Jahr
im Voraus geplanten Aktivitäten und Maßnahmen (laut Jugendfinanzordnung). Da in 2020 keine
Versammlung möglich war wurde die Verteilung per Email beschlossen.

Für das Jahr 2021 ist noch eine Jugendvereinsausschusssitzung geplant, die Einladung dazu erfolgt
demnächst.

Verteilung Jugendbudget 2021:

Für das Jahr 2021 wurde bei der Gemeinde ein Jugendbudget i.H.v. 15.000 € beantragt, welches
auch in dieser Höhe genehmigt und ausbezahlt wurde.
Es wurde wie folgt aufgeteilt:

Fußball 3.701,72 €
Turnen 3.658,53 €
Ski 3.285,79 €
Basketball 2.853,96 €
Tennis 1.000,00 €
Stockschützen 500,00 €
Budo ---

Summe 15.000,00 €

Für 2022 werden wieder 15.000 € bei der Gemeinde beantragt. Christopher Daniels hofft auf eine
positive Entscheidung der Gemeinde.
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TOP 6: Bericht der Kassiererin (übernimmt die Vorsitzende):

Zahlen, Daten, Fakten (Mitgliederentwicklung):

Die Mitgliederzahl liegt bei 1153 Mitgliedern, was ca. 60 Mitglieder weniger im Gegensatz zu
letztem Jahr bedeutet.

Die Verteilung nach Alter ist wie folgt:

Den größten Zuwachs konnte die Abteilung Turnen verzeichnen, dort sind im Gegensatz zum Vorjahr
69 Mitglieder dazugekommen. Dies ist vor allem den Angeboten Zumba und MuKiTu zu verdanken.

Die Abteilung Turnen ist die größte Abteilung, gefolgt von Fußball und Ski.

Besondere Einnahmen:

In Polling hat ein Filmdreh stattgefunden. Die Produktionsfirma hat dazu Parkplätze gesucht,
woraufhin von der Gemeinde, besonders Benedikt Grundner, der Parkplatz vor dem Sportplatz
vorgeschlagen wurde. Die Parkplätze wurden daraufhin der Produktionsfirma zur Verfügung
gestellt, wofür der SVP 1.000 € gegen Spendenquittung erhalten hat.

Unser Steuerberater hat darauf hingewiesen, dass für den entgangenen Umsatz des letzten Jahres
eine Soforthilfe des Bundes in Anspruch genommen werden kann.
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Dies wurde für November und Dezember 2020 von ihm beantragt. Es wurden daraufhin folgende
Beträge ausbezahlt:
11/2020: 874,91 €
12/2020: 3.170,59 €
(abzgl. der Steuerberaterkosten von 321,30 €)

Grundlage waren die Umsätze aus 2019. Die Beträge werden zwischen den Abteilungen Fußball, Ski,
Turnen und Stockschützen aufgeteilt, je nach den Umsätzen in den entsprechenden Monaten.
Im Dezember gab es größere Umsätze aufgrund des Weihnachtsmarktes 2019.

Besondere Ausgaben:

Für den Sportplatz in Oderding wurden neue Netze beschafft: 1094,10 €

Ausgaben Defibrillator: 2.696,00 € abzgl. der Spenden von der Sparkasse Oberland und den

Abteilungen Fußball und Turnen (je 500 €)

Kassenbericht 2020 bis jetzt 2021:

Aufgrund der 2019 beschlossenen Beitragserhöhung sind die Beitragseinnahmen höher ausgefallen
als veranschlagt.
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Die Übungsleiterpauschale ist doppelt so hoch wie angesetzt, da das Bayer.Innenministerium die

Förderung für 2020 verdoppelt hat. Ebenso wurde der Jugendzuschuss der Gemeinde erhöht.

In 2020 gab es leider sehr viele Beitragsstornos (1.697,46 €).

Für die Ausbildung der Übungsleiter wurde sehr viel weniger ausgegeben, als veranschlagt, da so

gut wie keine Fortbildungen stattfinden konnten.

Ebenso wurde weniger für Geburtstagspräsente ausgegeben, da keine Besuche der Jubilare möglich

war.

Die Verbandsbeiträge sind ein weniger höher, da Mitglieder nachgemeldet wurden.

Die Hallenmiete ist, wie oben bereits erklärt, noch mit dem üblichen Betrag von 5.038,46 €
angegeben, da die halbierte Miete erst in der Abrechnung 2021 berücksichtigt wird.

Der Kassenstand zum 31.12.2020 beträgt 45.145,20 €. Zusammen mit den Abteilungen beträgt der
Gesamt-Kassenstand 169.321,19 €.
Bei den Abteilungen ist eine so große Summe vorhanden, da die Übungsleiterpauschale komplett
ausgezahlt wurde, aber so gut wie keine Übungsleiter bezahlt werden mussten, da wenig Trainings
etc. stattgefunden haben.

Unter Berücksichtigung der Einnahmen und Ausgaben ergibt sich ein Überschuss von 27.533,68 €.
Dieser wird auf ein eigenes Konto als Rücklage für Reparaturen etc. des Vereinsheims zurückgelegt.

Budgetplanung 2021:

Die Mitgliedsbeiträge wurden bereits eingezogen, diese sind geringfügig höher als veranschlagt.
Leider gab es wieder viele Beitragsstornos i.H.v. 1028 €.
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Der Überschuss soll wieder für Reparaturen und Abschreibungen zurückgelegt werden.

TOP 7: Bericht der Kassenprüfer

Die Kassenprüfung konnte von den Kassenprüfern Markus Fuchs und Thomas Droms für 2020 nicht
durchgeführt werden, da sich die Unterlagen beim Steuerberater befinden.
Die Kassenprüfung und Entlastung für 2020 und 2021 wird in der nächsten JHV in 2022 nachgeholt.

TOP 8: Genehmigung der Jahres- und Kassenberichte und Entlastung der Vorstandschaft

Die Versammlung genehmigt die Jahres- und Kassenberichte einstimmig
Entlastung der Vorstandschaft einstimmig

TOP 9: Neuwahlen

Gerhard Eichberger und Martin Pape werden einstimmig als Wahlausschuss von der Versammlung
bestimmt. Auch die Wahl per Handzeichen (Akklamation) wird einstimmig beschlossen. Laut
Anwesenheitsliste waren 25 stimmberechtigte Mitglieder anwesend.

Wahl des 1. und 2. Vorsitzenden:

Für das Amt der 1.Vorsitzenden steht Elvira Hutter-Heinrich zur Wahl (kein weiterer Vorschlag):
24 Ja-Stimmen, eine Enthaltung, keine Gegenstimme, nimmt die Wahl an

Für das Amt des 2. Vorsitzenden steht Martin Sonner zur Wahl (kein weiterer Vorschlag):
einstimmig gewählt, nimmt die Wahl an

Wahl von Kassier, Schriftführer und Jugendleiter

Für das Amt des Kassiers steht Sabine Resch zur Wahl (kein weiterer Vorschlag):
einstimmig gewählt, nimmt die Wahl an

für das Amt des Schriftführers steht Kathrin Brugger zur Wahl (kein weiterer Vorschlag)
einstimmig gewählt, nimmt die Wahl an

für das Amt des Jugendleiters steht Christopher Daniels zur Wahl (kein weiterer Vorschlag)
einstimmig gewählt, nimmt die Wahl an
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Vom bestehenden Ältestenrat sind alle drei Mitglieder, Erika Baudrexl, Kurt Fuchs und Karl Bauer,
anwesend.
Kurt Fuchs und Karl Bauer stehen wieder für das Amt zur Verfügung. Erika Baudrexl möchte ihr Amt
nicht weiterführen.
Sie schlägt als Nachfolger Helmut Karg vor. Dieser möchte dieses Jahr noch nicht, eventuell ab
nächstem Jahr. Erika Baudrexl würde noch ein Jahr weitermachen, wenn Helmut Karg das Amt dann
nächstes Jahr übernimmt.
Alle drei wurden einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an

Beide Kassenprüfer, Markus Fuchs und Thomas Droms, sind abwesend. Daher verlängert sich deren
Amtszeit und die Wahl wird bei der JHV 2022 nachgeholt.

TOP 10: Festsetzung der Beiträge

Aktuell liegen keine Anträge zur Anpassung vor

TOP 11: Berichte der Abteilungsleiter

liegen schriftlich aus

TOP 12: Verschiedenes/Wünsche & Anträge

Keine Anträge eingegangen.

Bürgermeister Martin Pape ergreift noch das Wort. Er bedankt sich beim Vorstand und
beglückwünscht diesen zur Wahl.
Er lobt außerdem die gute Kalkulation der Vorsitzenden zum Bau des Vereinsheims.
Martin Pape wurde von einigen Mitgliedern gefragt, ob die Gemeinde auf die Miete für die
Tiefenbachhalle verzichten kann. Dies ist nicht möglich bzw. nicht empfehlenswert, da sonst die
Zuschüsse der Gemeinde ggf. gekürzt werden müssten.

Er berichtet weiter, dass die Lüftung der Tiefenbachhalle in Ordnung ist und nicht erneuert werden
muss. Es werden aber voraussichtlich neue Fenster eingebaut, die sich besser öffnen lassen.

Es wurde bei der Gemeinde angefragt, ob die Außensportanlage an der Bahnhofstraße auch von der
Allgemeinheit genutzt werden kann. Dies ist leider nicht möglich, da es eine Vereinbarung zwischen

11



den Anwohnern der Bahnhofstraße und der Gemeinde gibt, die eine alleinige Nutzung der
Anwohner dort regelt.

Die Überdachung der Stockbahnen ist eine gute Idee, es muss natürlich noch das Finanzielle geklärt
werden.

Auch Martin Pape freut sich über die gute Nutzung des Oderdinger Sportplatzes, vor allem auch
über den nun sicheren Übergang über die Ammer durch die neue Brücke.
Am 12.09. um 15 Uhr findet die offizielle Einweihung der Brücke statt (je nach Coronalage).

Er berichtet noch, dass am Parkplatz des Kindergartens/der Schule ein verkehrsberuhigter Bereich
geschaffen wurde. Dies bedeutet, dass Montag - Freitag von 8 - 18 Uhr max. zwei Stunden dort
geparkt werden darf.
Für die Abteilungen, die in dieser Zeit Training in der Tiefenbachhalle haben, können Parkausweise
zum kostenfreien Parken ausgestellt werden.

Die Vorsitzende Elvira Hutter-Heinrich bedankt sich bei den anwesenden Mitgliedern für ihr
Erscheinen und schließt um 20:18 Uhr den offiziellen Teil der Versammlung

Polling, den 25.08.2021

gez. gez.

______________________________ ____________________________
Elvira Hutter-Heinrich, 1. Vorsitzende Kathrin Brugger, Schriftführerin
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